

BAB IV

METODE PENELITIAN

A. Strategi Pencarian Literatur

1. Framework yang digunakan

Framework yang digunakan adalah PICOS. PICOS merupakan metode pencarian informasi klinis yang merupakan akronim dari 5 komponen yaitu: P (*patient, population, problem*), I (*intervention, prognostic factor, exposure*), C (*comparison, control*), O (*outcome*), dan S (*study design*). Dengan menggunakan PICOS, peneliti dapat memastikan penelitian yang dicari sesuai dengan tujuan penelitian sehingga memudahkan pencarian informasi terkait *literature review*.

Framework dalam strategi mencari Studi Literatur antara lain:

- a. *Population/problem* : Populasi yang dianalisis masalah adalah pasien yang menjalani rawat inap dirumah sakit.
- b. *Intervension* : Hubungan Sisa Makanan dengan Tingkat Kepuasan.
- c. *Comparation* : Tidak ada pembanding yang digunakan.
- d. *Outcome* : Suatu hasil dari penelitian yang direview yaitu adanya hasil dari sisa makanan di rumah sakit dan tingkat kepuasan pasien di rumah sakit.
- e. *Study design* : Model penelitian yang digunakan adalah *literature review*.

2. Kata kunci yang digunakan

Dalam pencarian jurnal kata kunci yang digunakan bertujuan untuk lebih detail dalam pencairan jurnal dan dapat mempermudah pencarian jurnal yang diinginkan. Kata kunci yang digunakan adalah sisa makanan dan tingkat kepuasan pasien.

3. Database atau *searchengine*

Data sekunder merupakan data yang digunakan dalam melakukan penelitian ini. Data yang didapatkan tidak langsung terjun pengawasan, tetapi mengambil dari data penelitian terdahulu yang telah dilaksanakan. Sumber data yang digunakan menggunakan *database google scholar* yang berupa jurnal penelitian dan skripsi.

B. Kriteria Inklusi dan Eksklusi

Tabel 1
Kriteria Inklusi dan Eksklusi

Kriteria	Inklusi	Eksklusi
1	2	3
<i>Problem</i>	Jurnal nasional dan internasional dari <i>database</i> yang berbeda dan berkaitan dengan variabel penelitian	Jurnal nasional dan internasional dari <i>database</i> yang berbeda dan tidak ada kaitan dengan variabel penelitian
<i>Intervention</i>	Sisa makanan dan tingkat kepuasan pasien rawat inap	Tidak ada intervensi
<i>Comparison</i>	Tidak ada faktor pembandingan	Tidak ada faktor pembandingan
<i>Outcome</i>	Adanya pengaruh antara sisa makanan dengan tingkat kepuasan pasien rawat inap	Tidak adanya pengaruh antara sisa makanan dengan tingkat kepuasan pasien rawat inap
<i>Study design</i>	<i>Literature Review</i>	<i>Literature Review</i>
Tahun terbit	Jurnal yang terbit pada tahun 2017-2021	Jurnal yang terbit sebelum tahun 2017

C. Hasil Pencarian dan Seleksi Studi

Dari hasil pencarian studi *literature review* melalui *database google scholar* yang menggunakan *keyword* “Sisa Makanan” dan “Tingkat Kepuasan Pasien”, dalam pencarian jurnal penelitian dan usulan jurnal menemukan jurnal sebanyak 4 jurnal penelitian dan 6 naskah publikasi/skripsi dengan total jumlah *literature review* yang digunakan adalah sebanyak 10 jurnal yang berkaitan dengan variabel penelitian.

D. Daftar artikel hasil pencarian

Literature review yang digunakan dikelompokkan data-datanya yang sejenis sesuai dengan hasil yang dinilai untuk menjawab tujuan dengan menggunakan metode naratif. Jurnal yang sudah sesuai dengan kriteria inklusi dikumpulkan menjadi satu dan diringkas meliputi nama peneliti, tahun terbit, judul, metode, hasil penelitian dan *database*. Daftar jurnal hasil pencarian selengkapnya dijelaskan pada lampiran 1.